

Q 455 本州最西端の競艇場として知られる下関競艇場ですが、そのマスコットキャラクターの名前は何でしょう？

- ①シーボー ②モノボー ③シモボー ④セキボー ⑤フグボー

答え ①シーボー

解説 下関競艇場のマスコットキャラクター「シーボー」は海賊をイメージしたキャラクターです。

《山陰海岸－綾羅木・豊浦・豊北》

Q 456 西日本屈指の弥生遺跡として知られる綾羅木郷遺跡の遺物などを中心に、下関市の縄文・弥生時代の遺物を展示しているのはどこでしょう。

- ①綾羅木ミュージアム ②綾羅木考古館
③綾羅木郷博物館 ④考古博物館 ⑤弥生ミュージアム

答え ④考古博物館

解説 平成7年（1995）5月に綾羅木郷遺跡に隣接して開設された博物館です。綾羅木郷遺跡を中心に下関地域の遺跡で発掘され遺物を展示。弥生時代にこの地で始まった農耕文化の様子や竪穴式住居の再現など、古代の状況がわかる仕組みとなっています。博物館のそばには、若宮古墳もあります。

Q 457 下関の吉見の沖合約7kmの響灘に浮かぶふたおいしま蓋井島には古くからの儀式を伝える「山ノ神神事」があり、4か所ある「山ノ神」の森は、国の重要有形民俗文化財に、神事は無形民俗文化財に指定されています。ところで、平成21年（2009）国土交通省主催の行事で「山ノ神神事」が全国百件の中選ばれ認定書を受けました。さて、この認定書の名称はどれでしょう。

- ①島の宝百景 ②民族伝統行事の島
 ③自然と伝統を守る島 ④島の魅力と景観百選
 ⑤一度は行ってみたい島100

答え ①島の宝百景

解説 蓋井島で7年ごとに行われる「山ノ神事」が、全国で百件選ばれる「島の宝百景」に入り、平成21年（2009）5月認定書が自治会に渡されました。蓋井島は神功皇后伝説が色濃く残っている島です。自然も豊かで国の天然記念物に指定されているカラスバトがすみ、植物ではヒゼンマユミが山口県の天然記念物に指定されているなど「島の宝百景」に選ばれたことは当然だともいえます。

🐼 Q 458 ^{ふたおいしま} 蓋井島では、平成14年（2002）に島の漁師の方が中心となり、島おこしの一環として、動物の飼育を始めました。この動物はなんでしょうか。

- ①キウイ ②エミュー ③らくだ ④和牛 ⑤ダチョウ

答え ②エミュー

解説 蓋井島では、平成14年（2002）に島の漁師の方が中心となり、島おこしの一環として、オーストラリア原産の飛べない鳥「エミュー」の雛鳥の飼育を始めました。平成16年（2004）には、島生れの雛が初めて誕生。エミューはの皮下脂肪から抽出される「エミューオイル」は、皮膚の老化を防いだり、炎症を抑える効果があると着目されつつあり、将来、高齢者や女性も就業可能な新たな地域産業として定着させるため、島全体で飼育する仕組みを整える会を発足させるなど、「エミュー」による独自の島おこしに取り組んでいます。

🐼 Q 459 下関市豊浦町にある温泉で、下関の奥座敷として知られる温泉は何温泉でしょうか。

- ①一の俣温泉 ②滝部温泉 ③大河内温泉 ④川棚温泉

⑤吉見温泉

答え ④川棚温泉

解説 俳人・種田山頭火も愛した下関の奥座敷と呼ばれている温泉は川棚温泉。室町時代に偕によって掘り当てられたといわれる長い歴史を持つ名湯です。

Q 460 現在の川棚温泉には、1軒の温泉銭湯と何軒の宿があるでしょうか。

- ① 7軒 ② 9軒 ③ 11軒 ④ 13軒 ⑤ 15軒

答え ② 9軒

解説 良質な無色透明のラジウム泉の川棚温泉には、劇場旅館川棚グラントホテル、旅館小天狗、小天狗さんろじ、観光旅館寿、お宿せきや、旅館音羽、旅館竹園、和ごころ宿藤屋、観光旅館玉椿の9軒が営業しています。

Q 461 下関市を南北に貫く赤間ヶ関街道は、萩と下関をつなぐ街道として萩藩によって整備されました。その一部で、川棚温泉の街なかを通っていた湯谷往還は、平成17年（2005）度に国土交通省の「夢街道ルネサンス」で認定を受けました。さて、この認定の際に名づけられた街道名とは、次のうちどれでしょうか。

- ①大内侯御殿湯街道 ②大内侯湯治場街道
③毛利侯御殿湯街道 ④毛利侯湯治場街道
⑤山頭火夢の旅街道

答え ③毛利侯御殿湯街道

解説 下関市豊浦町の川棚地区を南北に貫く赤間ヶ関街道は、江戸時代以降、城下町である萩と交通の拠点である下関をつなぐ街道の一つでした。川棚温泉を訪れた当時の藩主・毛利侯は、街道沿いの

妙青寺みょうせいじに本陣を置き、休憩所としての御茶屋や、湯治場としての御殿湯を設けたと伝えられています。

🗺️ Q 462 川棚クスの森は一本の木ですが、まるで森のようだということから、こう呼ばれてきました。幹の周り約11m、高さは25m。山頭火の句に「大楠の枝から枝へ青あらし」があります。さて、この楠の樹齢は約何年でしょうか。

- ①10,000年 ②1,000年 ③500年 ④300年 ⑤100年

答え ②1,000年

解説 豊浦町川棚にある大きなクスノキが「クスの森」。国指定天然記念物で、一株であるにもかかわらず、森のように見えることからこの名前が付けられました。樹齢約1000年、幹の周り約11m、高さは約25m。傍らに山頭火の句碑があり、「大楠の枝から枝へ青あらし」と書いてあります。

🗺️ Q 463 世界的有名なピアニスト、アルフレッド・コルトーが昭和27年（1952）に来た折、海に浮かぶ島の美しさに魅了され、「島を売ってほしい」と申し入れました。当時の村長は「あの島に永久にお住みになられるなら無償で差し上げましょう」と答えたそうです。この話にちなみ、この島は「孤留島（コルトー）」とも呼ばれるようになりました。さてこの島はなんという島でしょうか。

- ①満珠まんじゆ・干珠かんじゆ島 ②六連むつれしま島 ③蓋井ふたおいしま島 ④角島 ⑤厚島あづしま

答え ⑤厚島

解説 世界的に有名なピアニスト、アルフレッド・コルトーが、昭和27年（1952）に演奏旅行のために来日し下関講演の折に豊浦を訪れました。響灘に浮かぶ緑豊かな厚島に魅了され、当時の村長に「島を売ってほしい」と申し入れました。村長は「あの島に永久にお住みになるので

したら無償で差し上げましょう。」と答えたそうです。実現されませんでした。この話にちなみ「厚島」は「孤留島（コルトー）」とも呼ばれるようになりました。

Q 464 豊浦町黒井の観光釣り堀は、養魚場のいかだそのものが釣り堀になっています。その釣り堀で養殖されている魚の組み合わせとして正しいものはどれでしょう。

- ①タイ、ハマチ ②フグ、イカ ③アジ、ヒラソ
④サワラ、サンマ ⑤マグロ、サバ

答え ①タイ、ハマチ

解説 黒井観光釣り堀は、養魚場のいかだそのものが釣り堀になっています。タイやハマチの大物がどんどん釣れ、釣りの醍醐味が存分に味わえます。釣った魚は場内のレストランで調理してもらえますので、自分で釣り上げた新鮮な海の幸をご堪能ください。

 Q 465 豊浦町には春は菜の花、秋はコスモスなど四季折々の花で、お客様を楽しませてくれる植物園があります。なんというところでしょうか。

- ①豊浦園芸センター ②豊浦花園
③豊浦植物園 ④リフレッシュパーク豊浦
⑤フラワーパーク豊浦

答え ④リフレッシュパーク豊浦

解説 豊浦町川棚にあるリフレッシュパーク豊浦には、四季の園、ワイルドフラワー園、日本庭園、バラ園、遊具のある遊びのゾーンなどがあり、小さな子供からお年寄りまでが楽しめる場所です。特に春の菜の花、秋のコスモスの咲く時期は見ごたえ十分です。入場料は大人200円、小中学生100円です。

Q 466 平成21年（2009）秋、川棚にオープンする下関観光交流センターを設計した隈研吾。自然素材を使って周囲の環境に溶け込むような建物で注目を集めている建築家です。下関にはもう一つ、彼が手がけた施設があります。あるお寺の阿弥陀如来像を収蔵する施設ですが、そのお寺とはどこでしょうか。

- ①安養寺 あんようじ ②功山寺 こうざんじ ③妙青寺 みょうせいじ ④引接寺 しんじょうじ ⑤永福寺

答え ①安養寺

解説 一面ガラス張り、外から見学が可能な開かれた施設になっており、建物の構造は版築ブロックを積み上げるという手法が採られています。

🌐 Q 467 快水浴場百選にも選ばれている豊北町の海水浴場はどこでしょうか。

- ①角島大浜海水浴場 ②阿川ほうせんぐり海浜公園
③赤田海水浴場 ④土井ヶ浜海水浴場
⑤コバルトブルービーチ

答え ④土井ヶ浜海水浴場

解説 北長門海岸国定公園の西端に広がる海水浴場で、約1kmにわたり白く美しい砂浜が広がる県内屈指の海水浴場です。平成18年（2006）に環境省が認定する「快水浴100選」にも選ばれています。

Q 468 平成12年（2000）11月に開通した角島大橋は、無料で渡れる橋としては、全国でも有数の長さを誇ります。さて、角島大橋の橋梁の長さは何mでしょうか。

- ①1,068m ②1,780m ③1,960m ④2,100m ⑤4,460m

答え ②1,780m

解説 角島大橋は、平成12年（2000）11月3日に開通しました。事業

費は約149億円。昭和44年に角島架橋請願書が地元角島から豊北町を経て山口県に提出されて以来、平成5年（1993）に起工し平成12年（2000）に開通しました。橋梁の長さは、1,780mで、無料で渡れる一般道路としては日本でも有数の長さを誇っています。

※①は関門橋、③は古宇利大橋（沖縄県）、④は新北九州空港連絡橋、⑤は日彦島有料道路の全長です。

Q 469 角島大橋の橋脚数は何基あるでしょうか。

- ①27基 ②28基 ③29基 ④30基 ⑤31基

答え ②28基

解説 角島大橋は、平成12年（2000）11月3日に開通しました。橋梁の長さは、1,780mで、無料で渡れる一般道路としては日本でも有数の長さを誇っています。

Q 470 豊北町で稼動している、風力発電の風車の出力は1,500kwのものと2,500kwのものがあり、2,500kwの風車は国内最大級です。さて、この2,500kw風車の羽1枚の長さは何メートルでしょうか。

- ①24メートル ②34メートル ③44メートル ④85メートル
⑤105メートル

答え ③44メートル

解説 平成17年（2005）10月から建設が進められ、豊北町内では32基（平成21年（2009）時点）の風車が建設されています。総発電量は、1,500kwの風車が5基、2,500kwの風車が27基で合計75,000kwで、年間約15,000万kwの電気を発電します。これは原油に換算すると約37,000klに相当し、二酸化炭素削減量は54,000tになります。
※②は1,500kw風車の羽の長さ、④は2,500kw風車のタワーの高さ。